

# Militares de 16 países analizan la lucha contrainsurgente en América

Un informe señala que, en opinión de los comandantes, Honduras y El Salvador son las "metas inmediatas del comunismo internacional".—

(UPI y AFP)

BOGOTÁ, 7 de noviembre.— La mayoría de los comandantes y representantes de los ejércitos que asisten a la XIII Conferencia de Ejércitos de América, presentó un balance positivo en torno a la lucha contra los movimientos subversivos izquierdistas, según informaron fuentes allegadas a la reunión.

Pese a la estricta reserva en que se desarrollan las deliberaciones desde el lunes, se supo que los informes presentados por Argentina, Chile, Paraguay y Venezuela sobre la actividad de grupos guerrilleros continúan elementos positivos en cuanto a su control, considerándose que han superado con éxito el problema coyuntural que representaron.

A su vez, el jefe del Ejército uruguayo, general Luis Queirolo, hizo un balance de la situación en su país, detallando la lucha contra organizaciones subversivas y presentando también a consideración de los delegados un libro sobre las actividades "del comunismo internacional", elaborado por las autoridades de ese país.

En un informe general sobre la situación en los distintos países, el que está siendo conformado por los comandantes, se expresa que Honduras y El Salvador son, eventualmente, las "metas in-

mediatas del comunismo internacional".

En medios de la conferencia se especuló hoy con la posibilidad de que sea creada la llamada Junta Interamericana de Paz, pero ello no fue confirmado oficialmente.

Por otra parte, trascendió que varios de los generales que asisten a la reunión se disgustaron por las críticas que el presidente colombiano, Julio César Turbay Ayala, hizo a los regímenes militares del área, dijo hoy aquí el influyente matutino liberal **El Tiempo**.

Igual situación fue comentada hoy aquí por algunas emisoras de radio, que señalaron que los comandantes, por ejemplo, de Argentina, Chile y Guatemala, se sintieron aludidos e incómodos frente a las palabras del presidente Turbay Ayala.

## EN COLOMBIA HAY "GOBIERNO MILITAR": UN EX PRESIDENTE

El ex presidente Darío Echandía tildó de "dictador" al ministro de Defensa, general Luis Carlos Camacho Leyva, y dijo que "oficialmente" en Colombia hay un "gobierno militar".

El anciano ex mandatario, que fue presidente en 1943, afirmó que "el país está constitucionalmente bajo la ley marcial" y descalificó a quienes sostienen que existe democracia, expresando

que "aquí se aplica el derecho a la guerra, y a eso le llaman democracia".

En una extensa entrevista publicada por la revista **Cromos** en su última entrega, Echandía, que milita en el oficialista Partido Liberal, declaró que "hoy hay un gobierno militar oficialista. Sí, el dictador es el general Luis Carlos Camacho Leyva. Si no, que digan qué pasa si el presidente no le firma un decreto".

"Lo que pasa es que a los militares no les gusta firmar decretos. No les gusta aparecer mandando", agregó el dirigente liberal.

Entre tanto, en Cali, un comando del Movimiento 19 de Abril (M-19) conformado por 6 hombres y una mujer, ocupó durante breve tiempo el consulado venezolano y lanzó consignas revolucionarias.

Sin hacer ningún daño a los funcionarios del consulado, el comando se refirió a los presos colombianos, anunció su propósito de continuar la lucha armada y posteriormente escapó en un vehículo.

Por otra parte, un hacendado de la intendencia del Caquetá, a unos 500 kilómetros al sur de Bogotá, fue secuestrado por guerrilleros de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), según informaron fuentes allegadas a la policía.